

Viruela símica, un desafío inesperado: más allá de las lesiones cutáneas

Estimados colegas:

Para mí es un honor compartir con ustedes los resultados de un estudio que, aunque no lleva mi nombre, ha sido parte de mi recorrido como revisora y defensora de la excelencia científica. El artículo ganador de un premio en el marco de nuestro Congreso Nacional de Dermatología, Viruela símica, características demográficas y clínicas. Serie de casos, representa no solo un triunfo para el equipo del Hospital Militar Central de Bogotá, Colombia, sino un hito en nuestra comprensión de las complejidades de esta infección zoonótica.

La viruela símica, oriunda de África Central y Occidental, ha encontrado un espacio en nuestra atención médica y nos recuerda la necesidad constante de adaptarnos y evolucionar. Aunque mi contribución a este estudio fue desde la perspectiva de revisión, no puedo evitar sentirme parte de un esfuerzo colectivo que busca iluminar los rincones oscuros de la ciencia dermatológica.

En este análisis retrospectivo de 11 casos diagnosticados entre agosto y diciembre de 2022, se revelaron aspectos sorprendentes de la viruela símica. La vía sexual emergió como la principal forma

de transmisión, lo que nos insta a reconsiderar nuestras estrategias educativas y preventivas. La coinfección con VIH, presentada en el 81,8% de los casos, plantea preguntas profundas sobre la interacción de estos dos virus y la necesidad de optimizar nuestras medidas educativas.

Aunque mi firma no aparece en la lista de autores, siento un vínculo con esta serie de casos porque fue publicada por un equipo de dermatólogos y residentes de Dermatología pertenecientes a mi escuela y, además, que presenta una relación estrecha entre la viruela símica y otras infecciones de transmisión sexual. Más allá de las cifras y las estadísticas, este estudio revela la realidad sociodemográfica de nuestros pacientes, una realidad que nos insta a mirar más allá de las lesiones cutáneas y comprender la complejidad de las vidas afectadas por estas enfermedades.

Al celebrar este merecido reconocimiento, recordemos que la ciencia es un esfuerzo colaborativo que va más allá de los nombres en la portada. Este premio no es solo para un equipo de investigadores, sino para todos nosotros que, de una forma u otra, contribuimos a la construcción de nuestro conocimiento colectivo.

Por lo anterior, debemos tener en cuenta que la investigación dermatológica nos desafía a seguir explorando, aprendiendo y colaborando; este premio no es solo un logro para el equipo del Hospital Militar, sino un llamado a la acción. La viruela símica nos desafía a explorar los límites de nuestro entendimiento, a unirnos en la búsqueda del conocimiento y a seguir avanzando hacia un futuro donde las enfermedades emergentes no sean solo desafíos, sino oportunidades para crecer y aprender.

Dra. Claudia Marcela Arenas Soto

Presidente AsocolDerma

ORCID [HTTPS://ORCID.ORG](https://orcid.org)

COMO CITAR: ARENAS SOTO CM. VIRUELA SÍMICA, UN DESAFÍO INESPERADO: MÁS ALLÁ DE LAS LESIONES CUTÁNEAS.

REV. ASOC. COLOMB. DERMATOL. CIR. DEMATOL. 2023;31(4):266.

DOI: [HTTPS://DOI.](https://doi.org)

[ORG/10.29176/2590843X.1908.](https://doi.org/10.29176/2590843X.1908)